# FATHIMA

### Förderverein Agro- Technischer und Handwerklicher Initiativen für Mädchen in Afrika

### **Newsletter Nr. 8**

### Die Schulung von 20 Mädchen als dörfliche Ausbilderin hat begonnen

Nach der Regenzeit konnte Ende 2014 der erste zweijährige Lehrgang für 20 Mädchen als Ausbilderin in ländlichen Techniken begonnen werden. Der Vorsitzende von FATHIMA e.V. besuchte das Ausbildungszentrum von Gosson Anfang Januar 2015 und konnte diese Bilder aufnehmen.



20 Mädchen wurden von 10 Dörfern für die Ausbildung ausgewählt

Die Initiative der Partnerorganisation BENKADI basiert auf dem Zusammenschluss der 10 umliegenden Dörfer, die die Mädchen für zwei Jahre (2 x 8 Monate) auswählen und sie nach Gosson entsenden. Nach dem zweijährigen Lehrgang zur Ausbilderin kehren sie in ihre Dörfer zurück, wo sie Gruppen von Mädchen in einfachen handwerklichen und landwirtschaftlichen Techniken anleiten und das Gelernte in dörflichen Lehrgängen weitergeben.



Ausbildung u.a. in Hühnerhaltung

Es handelt sich um Kurse in Nähen, Weben, Gemüseanbau, Viehzucht und Hühnerhaltung, Seifenproduktion und traditioneller Braukunst. Alphabetisierung, Sensibilisierung für Hygiene und sexuelle Reproduktion sowie Zivilbürgerkunde stehen mit auf dem Unterrichtsprogramm. Die ersten 10 Nähmaschinen erhielt FATHIMA e.V. als Spenden in Bad Honnef. Sie sind nun unbeschadet in Gosson angekommen. BENKADI kaufte aus eigenen Mitteln Webstühle.

Die Mädchen, denen damit eine Alternative zum Abwandern in die großen Städte mit all ihren Gefahren geboten wird, sind begeistert bei der Sache und fühlen sich privilegiert. Sie wohnen im restaurierten Internatsgebäude. Ein Saal, der als Klasse und Werkstatt genutzt werden soll, muss noch fertig gebaut werden. Vier Ausbilder wurden verpflichtet.



Kurs in Schafzucht mit landwirtschaftlichem Ausbilder

Möglich wurde die Ausbildung dank der finanziellen Unterstützung der Fürsorge- und Bildungsstiftung, die bereits die Wasserversorgung des Ausbildungszentrums finanziert hat. FATHIMA e.V. bat für diese Initiative um Mithilfe. Schulmöbel kamen von der Naturhaus GmbH.



Das Wetter erlaubt zur Zeit noch Unterricht im Freien

### Regierung von Burkina Faso gestürzt

Nach 27-jähriger Herrschaft musste der Präsident von Burkina Faso Blaise Compaoré in Folge eines weitgehend friedlichen Volksaufstands am 31.10.2014 zurücktreten. Er hatte im Laufe seiner Amtszeit weite Teile der Politik, Wirtschaft und Justiz monopolisiert und versuchte nun, über Parlament und Volksreferendum eine Verfassungsänderung durchzusetzen, um seine Regierungszeit noch weiter zu verlängern. Das Volk stürmte daraufhin das Parlamentsgebäude und setzte es in Brand.

Zur Zeit sichert eine Übergangsregierung unter Präsident Kafando die zivile Ordnung des Landes. Voraussichtlich im Oktober 2015 wird es Neuwahlen geben.

Die von FATHIMA e.V. unterstützten Initiativen erlitten Rückschläge, da alle an der Durchführung beteiligten Bürgermeister und politischen Dorfvertreter auf einen Schlag entlassen wurden und die Verantwortlichkeiten neu zu klären sind.



Der Vorsitzende von FATHIMA e.V. erhielt die Sondererlaubnis, den völlig ausgebrannten Plenarsaal des Parlaments zu besichtigen.

#### Kassan: Dritte Nähklasse eröffnet

Das Nähatelier der Partnerorganisation Konlekoun in Kassan war die erste von FATHIMA e.V. unterstützte Initiative. Inzwischen gibt es zahlreiche Absolventinnen, die ihre erlernten Fähigkeiten einsetzen, um für sich und ihre Familien zum Lebensunterhalt beizutragen.



Empfang des FATHIMA -Vorsitzenden mit seinem Sohn, 2.1.15 in Kassan

Atelier, Brunnen, Getreidemühle, Nähmaschinen konnten aus Einzelspenden, die FATHIMA e.V. erhielt, bezahlt werden. Der Bau einer zweiten Klasse, für die FATHIMA e.V. ebenfalls gezielte Spenden erhielt, steht nun bevor. Das Atelier ist zwar ziemlich groß, aber darin tummeln sich nun drei Nähklassen, nachdem im November zusätzlich 15 Anfängerinnen neu aufgenommen wurden.

Der Vorsitzende von FATHIMA e.V. traf sowohl vor Ort mit den Eltern und Dorfverantwortlichen als auch in Ouagadougou mit dem Vorstand des Partnervereins Konlekoun zusammen. Ein neues Verwaltungskomitee wird sich in Kürze aus den Eltern der Schülerinnen formieren und gemeinsam mit dem Partnerverein Konlekoun den Anbau in Angriff nehmen. Die Verantwortlichkeiten für die Wartung der Maschinen, des Brunnens und der Mühle werden dabei neu verteilt. Zur Zeit liegt die Verwaltung in der Hand des Partnervereins, langfristig wird sie in die Hand der Kommune übergehen.



Schülerinnen der drei Nähklassen in ihrem Atelier in Kassan mit gespendeten Nähmaschinen, die von Bad Honnef aus gesandt wurden.

## Gosson: Elektropumpe, Generator und Hochbehälter erfolgreich installiert



Gosson am 10.01.2015, Inbetriebnahme der neuen Wasserversorgung mit Tiefbrunnen, Dieselgenerator und Hochbehälter

Nachdem im Juni 2014 erfolgreich ein Tiefbrunnen auf dem 45 ha großen ländlichen Grundstück des Ausbildungszentrums von Gosson gebohrt wurde (90 m, 2 m³/h), konnten nun im Beisein des FATHIMA-Vorsitzenden, der selbst Wasserbauingenieur ist,

eine Elektropumpe, der Dieselgenerator und ein Hochbehälter installiert und in Betrieb genommen werden.

Der Generator dient auch der Stromerzeugung des Ausbildungszentrums, etwa für Licht, Nähmaschinen oder Videovorführungen.

Zusätzliche Mittel zum Verlegen von Rohrleitungen wurden bei der Fürsorge- und Bildungsstiftung beantragt.



Noch wird das Wasser abends mit Eimern und Kanistern Hochbehälter abgeholt und auf dem 45 ha großen Gelände verteilt.

### Nähmaschinen angekommen

So wie von Bad Honnef aus in einem Container verschifft fand der FATHIMA-Vorsitzende alle 35 Nähmaschinen unbeschadet in Ouagadougou bei dem Partnerverein BENKADI wieder. Sie werden nun an die beiden Ausbildungszentren in Kassan und Gosson verteilt: Singer und Phoenix werden nach Gosson geschickt, Pfaff und Grintzner nach Kassan. Die alten Maschinen sind in Afrika wegen ihrer großen Haltbarkeit und Lebensdauer sehr beliebt.



Nähmaschinen aus Bad Honnef heil in Ouagadougou angekommen

### Adventstreffen in Erpel

Im Vereinslokal "Zur blauen Mauritius" in Erpel fand 18.12.2014 wieder mit afrikanischen Spezialitäten ein Beisammensein im Advent statt, zu dem Spender, Unterstützer und Interessierte aus der Region eingeladen wurden.





"Beisammensein im Advent" bei FATHIMA e.V.

#### **Termine**

05.02.2015 19:30 Uhr- Jahreshauptversammlung von FATHIMA e.V. in 53579 Erpel, "Zur blauen Mauritius", Kölner Str. 35

26.09.2015 15:00 Uhr - Feier zur 25-jährigen Gründung der Deutsch-Burkinischen-Freundschaftsgesellschaft in Bonn, Konrad-Adenauer-Gymnasium

### Informationsportal zu Burkina Faso

http://liportal.giz.de/burkina-faso/

### Spenden für die Projekte

1) Überweisung auf unser Konto von FATHIMA e.V. IBAN: DE68 3805 1290 0020 0068 70

WELADED1HON BIC: **Stadtsparkasse Bad Honnef** 

2) Online auf dem Spendenportal betterplace.org

http://www.betterplace.org/de/projects/3522ausbildung-fur-madchen-in-burkina-faso

Online-Einkauf mit Prozenten für FATHIMA e.V.:

http://www.boost-project.com/de/charities/411